
令和５年度第 1回東山清掃センター公害防止協定委員会会議録 

１ 会 議 名 令和５年度第 1回東山清掃センター公害防止協定委員会 

２ 開催日時 令和５年５月 18 日（木）午後７時から７時 35 分まで 

３ 開催場所 所萱研修センター 

４ 出 席 者 

⑴  委 員 千葉賢志会長、門田恒治委員、松田ミキ子委員、小野寺あき子委員、 

 松田孝委員、高橋元壽委員、佐藤壽夫委員 

⑵  事務局 佐藤正幸一関地区広域行政組合事務局長、 

蜂谷敏志大東清掃センター所長、 

藤野満大東清掃センター副所長、 

橋本義勝大東清掃センター主任 

５ 議 題 

⑴  報告事項 

ア 令和４年度埋立状況について 

イ 令和４年度各種測定結果について 

ウ 令和４年度健康診断受診者数について 

⑵  協議事項 

ア 令和５年度埋立地監視事業日程について 

イ その他 

６ 公開、非公開の別  公開 

７ 傍 聴 者  なし 

８ 挨 拶  

会 長 本日は、季節外れの猛暑でお疲れのところご出席いただき感謝申し上げる。 

また、新型コロナウイルスも第５類のインフルエンザと同じ扱いとなった 

が、まだウイルスがなくなったわけではないので感染防止の観点から速やか

に会議を進めていきたいのでご協力をお願いする。 

事務局長 本日はお忙しいところお集まりをいただき心から感謝申し上げる。 

また、皆様には日頃より当組合の管理運営について、多大なるご理解とご

協力を賜り厚く御礼申し上げる。 

さて、当組合が計画している新しい処理施設の建設に係わる取組状況につ

いて、令和５年度は令和３年度より実施している環境影響評価を引き続き行

っていくこととしている。これは、開発事業を行う際に周辺の環境への影響

を調査、予測、評価を行い、環境への影響をできるだけ少なくするために実

施しているものであり、また、施設の整備にあたっては新しいリサイクル施



設を合せて整備する必要が生じたことから、その工程のすり合わせを図るた

め当初の計画より１年遅れの令和 10 年度末の完成予定としている。 

一方、新しい最終処分場については今年度から生活環境影響調査に取り組

み、施設の完成は、こちらも当初の計画より１年遅れの令和９年度末の予定

とスケジュールの見直しをしている。 

当組合では、引き続き一関市民、平泉町民の皆様に両施設の建設に向けた

取り組み状況について住民説明会や広報誌などにより情報提供を行ってい

くのでご協力をお願いする。 

本日の公害防止協定委員会では定例の報告であります令和４年度の埋立

状況や各種測定結果および健康診断受診者数などについて、ご報告する。 

また、協議事項としては令和５年度埋立地監視事業の日程について、ご協

議をお願いする。 

この後、担当から詳細な説明をさせるので、どうか忌憚のないご意見を賜

りますようお願い申し上げる。 

今後におきましても施設の維持管理につきましては、万全を期して参りま

すので、引き続きご理解ご協力をお願い申し上げる。 

９ 【報告事務の説明】 

３番の報告について、⑴から⑶まで一括でご報告させていただく。 

報告⑴ 令和４年度施設の稼働状況について 

報告⑵ 令和４年度各種測定結果について 

報告⑶ 令和４年度健康診断受診者数について 

会 長 事務局からの報告事項について質問や意見などありましたらお願いす

る。 

委 員 現施設はあと何年ぐらい埋立できるのか。 

事務局 埋立量も減ってきていることから当初の埋立終了見込みより数年延長

して使用できると見込んでいる。 

委 員 新しい施設の完成まで現施設の容量は足りるのか。 

事務局長 東山清掃センターがいっぱいになった場合は、舞川清掃センターの方

が容量に若干の余力があることから新しい施設の完成までそちらに埋立

することとしている。 

委 員 埋立が終了したら健康診断はどうなるのか。 

事務局 当面は継続させていただく。健康診断の終了については、公害防止協定

委員会と協議して決めることとしている。 

委 員 埋立量が減ったのは、みんながごみの分別を頑張ってリサイクルするよ



うにした結果か。 

事務局 皆様にごみの分別をしていただき焼却するごみが減ってきていること

や人口減少により排出量は減ってきていることが要因と挙げられる。 

会 長 ほかに何かあるか。 

会 長 無いようなので報告については以上とする。 

会 長 続いて、次第５の協議事項に入る。 

⑴東山清掃センター埋立地監視事業について 

事務局から説明をお願いする。 

  事務局 ８ページの埋立地監視事業について、立会実施日についてこの予定通り

でよろしいか伺う。 

委 員 異議なし。 

会 長 ⑵その他について 

    事務局から説明お願いする。 

事務局 新型コロナウイルスも第５類のインフルエンザと同じ扱いとなったが、

まだ感染が完全に終息していない状況を鑑み、完全に終息してから研修視

察を再開することとし、今年度は中止としたいがご意見をいただきたい。 

委 員 異議なし 

会 長 今年度の研修視察は中止とする。 

  所 長 ほかに何かあるか。 

  委 員 なし。 

  所 長 それでは本日の公害防止協定委員会を閉じさせていただく。 

10 閉 会 

11 担当課 大東清掃センター 


